



Compagnie la Boudeuse
Spectacles vivifiants

Compte-rendu du Projet EAC*
« Des oranges pour ma mère »

Communauté de communes Val'Eyrieux – Collège Saint-Louis du Cheylard

(*EAC : Education Artistique et Culturelle. Projets soutenus par la DRAC, la DAC, la région Auvergne Rhône Alpes et le département de l'Ardèche)

Le projet EAC* « Des oranges pour ma mère » s'est déroulé en deux temps.

Une première étape d'initiation au plaisir de la lecture à voix-haute a été proposée à 80 élèves de 6^e et de 5^e en fin d'année scolaire 2023, notamment autour de textes poétiques où comment s'amuser avec les mots et les sonorités !

Le projet s'est ensuite développé sur une période de 8 semaines en début d'année scolaire 2023-2024, impliquant les mêmes collégiens alors en classe de 5^e et de 4^e.

Les jeunes ont été invités à écrire des textes poétiques explorant la thématique des prisons, de l'enfermement et de la liberté avec l'auteur David Dumortier autour de son livre *Des oranges pour ma mère* (Cheyne éditeur).

Les comédiennes de la Compagnie la Boudeuse sont ensuite intervenues pour faire travailler la mise en voix et en espace des textes rédigés par les élèves, mais aussi des textes d'auteurs sur le sujet, en vue de la représentation publique du projet.

Objectifs :

- Sensibiliser les participants aux enjeux liés aux prisons, à l'enfermement et à la liberté via la création artistique
- Changer de regard sur la poésie en se l'appropriant par la lecture à voix-haute
- Développer ses compétences de lecture à voix-haute et découvrir le plaisir de lire à haute voix
- Développer son aisance à se présenter devant un auditoire
- Participer à la mise en scène d'une restitution publique de lecture de textes poétiques autour de la thématique des prisons, de l'enfermement et de la liberté

Activités clés :

- Séances de lecture à voix-haute pour développer les compétences de diction, de projection et d'interprétation
- S'approprier la lecture de poèmes
- Sessions de mise en espace des textes pour explorer différentes manières de présenter les mots et les émotions
- Travailler sa présence devant un auditoire

Résultats :

- **Sensibilisation sur des enjeux sociétaux** : Le projet a permis aux participants de mieux comprendre les enjeux sociaux liés aux prisons et à l'enfermement. Ils ont été sensibilisés aux défis auxquels sont confrontées les personnes en situation d'incarcération, ainsi qu'aux questions de justice et de liberté.

- **Compétences de Lecture à Voix Haute** : Les collégiens ont développé leurs compétences de lecture à voix haute, en apprenant à articuler clairement, à moduler leur voix et à transmettre les émotions des textes qu'ils ont écrits. Ils ont également exploré différentes façons de présenter leurs textes en utilisant l'espace et le mouvement.

- **Se présenter en public** : À la fin du projet, les collégiens ont présenté leurs textes lors d'une représentation publique devant leurs pairs, leurs enseignants et d'autres membres de la communauté. Cette représentation a été l'occasion pour les participants de partager leurs créations et leurs réflexions sur la thématique explorée.

Le projet EAC* « Des oranges pour ma mère » a été une expérience enrichissante pour les 80 collégiens participants. En leur offrant un espace pour s'exprimer et explorer des sujets sociaux importants à travers l'écriture et la performance, le projet a favorisé leur développement personnel et leur sensibilisation aux enjeux de société. Il a également renforcé leurs compétences de lecture à voix haute et leur confiance en eux-mêmes en tant que créateurs et interprètes.